

Según el Dane, en el país hay 1,6 millones de venezolanos (llegados en los últimos cinco años) y la tasa de desempleo de este grupo de población fue de 19 % a julio. Esta población migrante representa el 1,5% de los ocupados en Colombia.



COLOMBIA

Ecopetrol proyecta más inversión

Redacción de El País

Con el propósito de aumentar la producción de crudo la compañía **Ecopetrol** invertirá US\$300 millones en los próximos tres años.

Estos recursos estarán destinados a la investigación sobre tecnologías de recobro que se refieren a la aplicación de técnicas avanzadas que permiten recuperar el petróleo que no logra llegar a la superficie fácilmente.

Según explicó Felipe Bayón, presidente de Ecopetrol, el recobro mejorado es uno de los cuatro pilares de crecimiento de la compañía junto con la exploración, el desarrollo de los yacimientos no convencionales y la internacionalización de la compañía.

En la actualidad, la empresa trabaja en 108 iniciativas de recobro, tanto primario como secundario. Estos últimos incluyen inyección de agua, inyección de agua mejorada, inyección de gas e inyección de vapor, principalmente para sacar el petróleo.

Agregó el directivo que en 2018, por medio del recobro, la compañía logró incorporar a sus reservas 129 millones de barriles equivalentes de un total de 307 millones de barriles incorporados.

En ese sentido, manifestó que la integración de Gobierno, academia e industria es parte fundamental del

La empresa apuesta por el uso de tecnologías avanzadas que le permitan mayor recuperación del crudo en sus pozos.

crecimiento conjunto alrededor de este pilar estratégico de las reservas de hidrocarburos en Colombia.

Así mismo, dijo que en la actualidad el recobro aporta cerca del 30% a la producción total de la empresa. Esto significa, 217.800 barriles por día de los 726.000 que en promedio extrae Ecopetrol.

“En recobro secundario y terciario tenemos 8 proyectos en ejecución, 9 en etapa de maduración y 16 pilotos. Se destacan proyectos y pilotos de inyección de agua en campos como Castilla, Nutria, Tisquirama y Chichimene; inyección de agua mejorada en Dina K, Yariguí, Casabe y Chichimene; inyección de vapor en Teca y Nare; e inyección de aire en Chichimene”, indicó el presidente Bayón, quien participó del foro Mundial de Recobro organizado por Ecopetrol y la

Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH).

En este evento participan 250 expertos de empresas petroleras, centros de investigación y entidades gubernamentales de 20 países, entre los que se encuentran Estados Unidos, Noruega, China, Canadá, Japón, Reino Unido y Rusia, entre otros.

Desde octubre del 2017 Colombia hace parte de la Mesa Técnica de Trabajo de Recobro de la Agencia Internacional de Energía (IEA), junto a las potencias mundiales en la aplicación de esta tecnología de producción de petróleo.

Además de Colombia, en donde Ecopetrol genera más del 60% de la producción nacional, tiene presencia en actividades de exploración y producción en Brasil, Perú y Estados Unidos (Golfo de México).



Texto disponible en audio. Descargue el APP **AudioLector**, escanee el código QR y escuche la nota

Mercados se tranquilizan

El precio del crudo retrocedió ayer, tras haberse disparado 15 % el lunes, una vez que Arabia Saudí anunció que recuperó más de la mitad de la producción afectada por dos ataques con drones y disminuyó el temor a un desabastecimiento en el mercado.

El barril de Brent, de referencia en Europa, concluyó la sesión en el mercado de futuros de Londres en 64,65 dólares, 6,33 % por debajo del cierre del lunes, mientras que el estadounidense Texas (WTI) retrocedió 5,7 %, hasta los 59,34 dólares.

La perspectiva de que la industria saudí recuperará la normalidad antes de lo previsto contribuyó a corregir el brusco incremento que sufrió la cotización del crudo el lunes, cuando registró el mayor pico al alza desde la guerra del Golfo de 1990.

En un primer momento se creyó que las refinerías saudíes tardarían meses en sobreponerse a la crisis, pero el mercado confía en que se restablezcan este mes.



Paz

Los Consejos de la paz

Los Consejos Municipales de Paz son organismos institucionales que se encargan de asesorar y promover una cultura y ambiente de paz entre la sociedad civil y los actores armados del conflicto en diferentes municipios del país.

En 2018 crearon 14 nuevos Consejos Municipales de Paz en el Valle del Cauca, para ampliar las iniciativas que disminuyeran los índices de conflicto y promovieran los derechos humanos.

El 2015 fue el año del 'boom' de los Consejos de Paz en Colombia: se crearon 34, 100 están pendientes y en proceso y hay 113 interesados.

27 municipios del departamento están comprometidos con el posconflicto. A través de proyectos, actividades y encuentros que promueven la paz, la inclusión y la prevención de la violencia, los Consejos Municipales impulsados por la Gobernación del Valle ya han beneficiado a casi 10.000 vallecaucanos.

En el Valle del Cauca hay 27 Consejos Municipales de Paz activos y están ubicados en Ansermanuevo, Argelia, Bolívar, Buenaventura, Bugalagrande, Caicedonia, Cali, Calima, Cartago, Dagua, El Cairo, El Cerrito, El Dovio, Florida, Ginebra, Buga, Jamundí, La Cumbre, La Unión, Pradera, Guacarí, Sevilla, Toro, Trujillo, Tuluá, Palmira y Roldanillo.

Algunas de las temáticas que trabajan los Consejos Municipales en el Valle son: derechos humanos, educación y cultura de paz, proyectos sostenibles y productivos para la paz, implementación del Acuerdo de Paz y cumplimiento de la democracia.

En 2017, luego de la firma del Acuerdo de Paz con las FARC, una de las nuevas funciones de los Consejos de Paz fue superar la discriminación y promover espacios de igualdad entre las comunidades.

A nivel nacional se han creado 177 Consejos Municipales de Paz, de los cuales hay 41 activos, 40 en proceso de activación o reactivación y 96 inactivos.

Con 5839 personas beneficiadas, Bugalagrande, en 2018, se convirtió en el municipio con mayor impacto de los Consejos Municipales, gracias a sus proyectos en alianza con la Fundación Dejado Huella, una entidad de restauración y rehabilitación para adictos.

El Consejo Departamental de Paz del Valle del Cauca fue el primero en todo el país que intervino y logró dos curules en el Congreso de la República para dos excombatientes de las FARC.